

10月 モニターレポート	担当出張所	毛馬出張所
担当区間	淀川下流左岸 JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）	
モニター実施日時	令和元年10月14日（月）15時頃～18時頃	
天候	曇り	

（見出し）

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋（左岸 8.8～12.4km）についてモニターしました。
担当区間の美しい風景、ゴミ投棄、不法占用工作物、河川内の動物、河川内の植物について報告致します。

（内容）

今月は、東日本に甚大な被害をもたらした台風19号の影響を確認するためモニターしました。幸い大阪は台風の進路を外れましたが、かなりの雨をもたらし、心配をしておりました。

1. 台風の影響について

12日に台風19号が大阪をかすめて通過し、大阪でも大雨と強風が吹きました。14日現在、川の水はかなり濁っておりますが、河川敷には大きな影響は無いようです。しかしながら毛馬こうもの辺りには流れ着いた大量の木片などが見られます。



2. 菅原城北大橋

ここはいつも放置自転車がある所ですが、先月の放置自転車がまだありました。一度川に浸かったのか、かなりサビが見られます。ゴミ箱はそれほどゴミがありませんでしたが、道沿いにはゴミが目立ちました。





大型の水鳥が何匹か見受けられます。人に慣れているのか、かなり近づいても逃げません。



2. ワンド内の工作物について

秋になり雑草が減ったためか、畑などの工作物の構造が分かりやすくなりました。しかし、ゴミなどもあるせいか、かなり匂いが激しいです。



3. ワンド内の生き物、植物について

ワンド内には野犬やマムシに注意の看板をよく見ますが、どちらもまだ見たことはありません。しかし野良猫は多数いるようです。中には人を見ると寄ってくるものもあり、かなり人馴れしている様子です。



秋になり、植物に色々な色がついてきました。こういった自然を大阪市内の淀川で味わえるのは非常に良いことだと思います。



ワンド内の釣り場です。気候が良いせいか、多くの釣り人で賑わっています。釣った魚を見せてもらいましたが、ナマズともなんとも言えない魚でした。



ワンド内の水路の行き止まりには、緑の植物が覆い茂ってます。



4. 毛馬こうもん手前

この辺りは見晴らしがよく、素晴らしい景色が見れます。広がる河川敷の後ろに梅田のビルが映えます。また夕暮れが橋にかかる景色は素晴らしいです。



毛馬こうもん周辺。かなりの漂着物があります。この後はどう処理されるのでしょうか？



7. 長良橋

雑草がかなり刈り込まれており、土手がかなりスッキリしました。鉄パイプで組んだ構造物がありますが、雑草の刈り込みとなにか関係あるのでしょうか。



雑草が刈り取られ、スッキリとした土手。この辺りは従来は背の高い雑草が茂り、すこし寂しい場所でしたが、雑草が刈られかなりイメージが良くなりました。



以上

(意見・感想・処置等)

10月のレポート、ありがとうございます。

台風19号では東日本で本当に大きな被害となってしまいました。

大阪では幸い昨年度の台風のような大きな被害はありませんでしたが、日頃地域の皆さんの憩いの場として親しまれている河川で甚大な被害が発生している様子を見ると、自然災害の怖さを感じずにいられません。

さて、野犬やマムシの看板をよく見かけられるとのこと。いずれも目撃情報があつた箇所に注意喚起のため設置しているものです。野犬については、特に大宮地区～赤川地区にかけて目撃が多い状況ですので、もし発見されても近づかないようにして下さい。

また長柄橋下流の単管が組み立てられているものは、河川利用者によって無許可で設置されたものであり、是正指導を行っているところです。

なお、長柄橋下流～JR上淀川橋梁の間は、工事のため一部区域を閉鎖しております。工事用車両が河川敷を走行している場合もありますので、ご不便をおかけしますがご理解ご協力の程、よろしくお願い致します。

それでは、来月のレポートもお待ちしております。